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 　議会（行政）から回答するとしたもの

質問先自治会 種別 質問 議会、行政からの回答

中関
予算等の議決

経過

水道料等について、不手際があっての値上げ
は納得できないものを感じる。外部委託を進
め、効率的な運営体制を確保してほしい。

【当日の議会の回答】
不手際はしっかり反省して行政に対策を講じさせます。外部委託に
ついては行政に確認します。

【行政からの回答】
不手際については誠に申し訳ございませんでした。徴収業務の外
部委託については検討を始めているところですが、委託する内容
や委託料についてさらに研究していかなければならない部分があり
なかなか進んでいないのが現状です。

中関 地域課題

中関団地は5年後に退去になると聞いている。
土地を有効活用できるよう、退去後の計画に
ついて、村の案を示し住民の意見を聞く場を設
けてほしい。

【当日の議会の回答】
担当課からは、地域の皆様の声を聞いていく、今年度から準備を
進める、と聞いています。5年後がスタートではなく、退去後に工事
に着工できるように進めることが重要と考えます。

【行政からの回答】
住宅を管理する担当課では、老朽化が著しい中関団地の５年後完
全撤去を目標に協議を進めています。退去後の中関団地用地を含
めた広範囲な全体計画については、各種インフラ整備を含めた「ま
ちづくり」の観点から検討していく必要があるため、まちづくり担当
課を中心に検討していきたいと思います。

中関 地域課題
阿智高校の下からラックに抜ける道が混雑して
いる。阿智高校から国道に抜ける道を早く整備
してほしい。

【当日の議会の回答】
村道1ー3号線については、行政に確認して回答します。

【行政からの回答】
阿智高校下からラックに抜ける県道は、改良済み区間です。混
雑の状況を確認しながら、対応を県に要望していきます。村道
1-3号線については、複数案の可能性を検討中です。

駒場 地域課題

関田地区の道路計画と整備方法について、農
業委員会等を通じ道路拡幅を要望している
が、役場周辺地区にもかかわらず改善が進ま
ない。村が自ら把握し解決に努力すべき課題
ではないのか。

【行政からの回答】
道路整備の必要性は理解していますが、限られた財源の中で、
総合的に判断し、計画的に実施していきたいと考えます。

令和7年5月
　　議員による住民懇談会質問事項
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質問先自治会 種別 質問 議会、行政からの回答

駒場 全体

予算審議のケーブルテレビの放送について、
副村長の説明が、数字が多く聞いていてわか
りづらい。ケーブルテレビの画面に資料を出す
など、見せ方の工夫をしてほしい。

【当日の議会の回答】
ご意見として伺いました。(予算書等の公表が可能か行政に確
認します。）

【行政からの回答】
議会定例会の放送は、定例会の翌々日から視聴者へお届けする
ことを村と議会で約束しており、限られた時間で編集作業を行
い放送しています。現状では難しい状況ではありますが、頂い
たご意見は議会事務局と調整をしながら、今後参考にさせて頂
きます。

智里東 若者定住施策
阿智村には空き家はあるが、住むところがな
い。空き家の活用、アパート建築などの住宅対
策には、どのように取り組んでいるのか。

【当日の議会の回答】
賃貸住宅建設支援金、空き家利活用等、協働活動推進課の取り
組みを説明。

【行政からの回答】
空き家対策は、阿智村空き家情報活用制度要綱により空き家
データベースに登録された空き家について情報発信をしていま
す。所有者の申請による登録のため、広報誌で継続的な呼びか
けを行っています。
アパート建設については、阿智村賃貸住宅建設支援金交付要綱
により賃貸住宅の建設促進しています。令和２年、６年に10戸
ずつ支援しています。

智里西 その他
議員がいない自治会へ、議会として何か情報
集約やコミュニケーションのための取り組みを
しないのか。

【議会からの回答】
全ての自治会に該当地区出身の議員がいることは望ましいです
が、今までも議員が出ていない自治会はありました。議会とし
ては、そのような場合にも全議員で自治会の活動や要望に対応
する姿勢でいます。必要な場合は、議会事務局へ遠慮なくご連
絡ください。

清内路
予算等の議決

経過
ジビエ加工所について、残渣（ざんさ）処理をど
のように考えているか。

【当日の議会の回答】
行政に確認します。

【行政からの回答】
法令等に問題のないよう処理します。
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質問先自治会 種別 質問 議会、行政からの回答

清内路
予算等の議決

経過

リニア工事に伴う環境測定ということで、音と振
動と空気を調べている。この実施方法につい
て、トラックの通行量が多いときは外し、少ない
ときに実施しているように見える。場所も以前
は2カ所で実施していたが、1カ所で実施してい
る。実施方法、実施場所に不信感がある。

【当日の議会の回答】
住民に不信感を抱かせるような状況であることを伺いましたの
で、行政から県にしっかりと確認させ、結果を回答いたしま
す。

【行政からの回答】
調査時期は、同じ時期の変化を確認する意味で４月～５月で
行っています。場所については、ダンプの運搬が最大となる場
所を選定してきました。今後は発生土を運搬するダンプが増加
する国道沿いの清中プラザで固定して測定して行きます。

5/25日曜日 全体

私は、今中学一年生で若駒アカデミーに通って
います。とても楽しいので続けたいのですが、１
０月からは、歩いて帰れない人は二コマ目が出
れなくなってしまします。二コマ目まで出たいの
ですが、何とかなりませんか。

【行政からの回答】
安全面を考えて、秋以降は下校時のお迎えをお願いしています
ので、迎えに来てもらえるかご家族に相談してみてください。
また、近隣で受講している生徒がいれば、迎えの車に一緒に乗
せてもらうことができるかを保護者同士で話してもらえないか
ご家族に相談してみてください。
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 　会場で回答したもの

質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

上中関
昼神温泉リニア

新時代構想
保養センターの宿泊機能は残してほしいという
要望を議会が出したが、どのようなものか。

村民が安く泊まれる宿泊施設は必要であろうということで、政策検
討委員会でまとめて政策提言したものです。

上中関 その他

２年前に作業道を開いたところを、林道にして
ほしいと村に要望しているが聞き入れてもらえ
ない。議会は村の説明を聞いているだろうが、
こちら側からの説明も聞いてほしい。

３者で話しを聞く機会をつくることを検討したいと思います。

上中関 その他

七久里開発の予算の額を見て、本気で進める
気があるのかと感じた。あそこが埋まると企業
を呼べる可能性もあるし、住宅を立てられる可
能性もある。村の本気度が感じられない。七久
里開発について定期的に説明をして下さい。

今年度の予算については、調査費が主です。安全安心な開発が
できるのか、開発後も大丈夫かということで大切な調査なの
で、議会でもしっかり調査してほしいと意見が出てます。まだ
その段階ではあります。情報発信がたりていないので、それが
できると住民のみなさんと村が噛み合うのかなと思いました。

上中関 その他
農機具購入の補助は、ひとり幾度も使えるとい
うのは本当か。

上限額までは可能です。

中関
予算等の議決

経過
水道事業等の財政状況はどうなっているの
か。

令和7年度の予算では黒字が見込める状態にあるが、施設老朽化
対策のために、値上げが必要となることを説明。

中関
予算等の議決

経過

議会で用意した資料について、市町村により、
業務量、職員数等が違うのに、％で示すのは
いかがなものか。予算を「抑えた」ではなく、「こ
れだけは必要」という見せ方がいいと思う。

ご指摘は、今後の参考といたします。

中関 地域課題
七久里埋め立てについて、しっかりと議論して
方向性を出してほしい。

ご意見として伺います。

中関 地域課題
七久里交差点から入る道が、途中で狭くなって
危ない。七久里開発にあわせて整備してほし
い。

ご意見として伺います。

駒場
予算等の議決

経過
運動公園整備計画の全体図と令和７年度の事
業内容について、お聞きしたい。

運動公園については、パブリックコメントを踏まえた詳細設計が今
年６月に村から示される予定です。HPからも今までの取り組みはご
確認いただけます。

令和7年5月
　　議員による住民懇談会質問事項
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

駒場
予算等の議決

経過

運動公園の設計について、いろいろな要望を
聴きながら進めていると思うが、誰がやってい
るのか。

担当課は、リニアまちづくり課であること、また、資料に示された設
計業者の名前を説明。

駒場
予算等の議決

経過
運動公園について、若い世代の声をよく聴いて
進めてほしい。

検討委員会の中でも若い世代の声を重視し検討を行ってきました。

駒場
予算等の議決

経過

運動公園について、村と検討委員会の中だけ
の話となっていて、議員のかかわりがないので
はないか。

検討委員会に議員が２名参加していました。自治会の要望書も踏
まえて取り組んでまいりました。
（補足）前議会では、重要事項と捉え、合同委員会を設け、慎重に
検討を重ねてまいりました。

駒場
予算等の議決

経過
運動公園について、安全対策、３６災害級の災
害も踏まえて、計画を進めてほしい。

ハザードマップを確認し、住民の要望に応えるもの、未来に向かっ
て夢の持てる運動公園、そういうものが駒場地区に必要ということ
で、慎重に議論を進めてきました。

駒場
予算等の議決

経過
運動公園は、できるだけ早く、住民のニーズに
応えたものを作ってほしい。

ご意見として伺いました。

駒場 地域課題

関田地区の道路計画と整備方法について、農
業委員会等を通じ道路拡幅を要望している
が、役場周辺地区にもかかわらず改善が進ま
ない。村が自ら把握し解決に努力すべき課題
ではないのか。

行政に伝えます。

駒場
昼神温泉リニア

新時代構想

昼神温泉の保養センターの存続について、現
在どのような方向か。若い世代の声も聴いて
決めてほしい。

皆様のご意見を踏まえ、取り組んでまいります。

駒場
昼神温泉リニア

新時代構想

昼神温泉新時代構想について、今までやって
きたことが生かされていない。何年かけて検討
するのか。いくら使うのか。

今までの検討内容、その積み重ねとして現状があることを説明。

駒場 全体

あちジャーナルに、連絡先として協働活動推進
課の記載があることが問題視されたと聞いた。
どういう意識で問題視したのか考えを聞きた
い。

（当該発言をした議員から）阿智学会と阿智村役場は別組織である
ことを明確化することが望ましいと考えて意見を述べました。
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

駒場 全体

要望を５点。要望ということで、この場での議論
は結構です。
・予算の説明で、BS（バランスシート）を作成し
てほしい。
・不祥事発生防止のため、内部統制システム
（ガバナンス）の構築をしてほしい。
・若者定住施策として、地域おこし協力隊の増
員と懇談をしてほしい。
・行政でたくさんの委員会、審議会を作ってい
るが、この答申がどう扱われているのか。議員
は、審議会等の結果を整理して把握すべきで
はないか。
・阿智村の固有財産、特有財産を利活用する
ための企画について、議会も中心になって取り
組んでほしい。

ご意見として伺いました。

伍和 若者定住施策
伍和の南側の人口減少が著しい。その原因は
何と思われますか。

細かい数字も持ち合わせていないのでおこたえできませんが、政
策検討委員会で定住問題を扱うチームがありますし、その取り組み
のなかで、地区と行政と我々で意見交換してもいいかもしれませ
ん。

伍和 その他

議会あてに議員のみなさんに質問を出したが、
ひとりの声には対応しないといわれた。そうい
うルールはどこかで閲覧できるのか。ウェブで
確認できるようにしてほしい。またひとりの意見
に応えない姿勢で果たしていいのか、というこ
とも感じている。

※この質問については、当日伍和の会場で文書を配布されました。
回答は不要とのことです。

伍和 その他
その質問書には、議会のみなさんはおこたえ
いただけないということでいいのか。

その通りです。

智里東 その他
村議会議員のなり手不足、若者への魅力発信
のために、取り組んでいることはあるか。

政策検討委員会で検討しているサポーター制度について説明。
報酬も含め、若手議員が生活面でもやっていける見通しを持てるよ
うな方向性も考えていきたい。

智里東
昼神温泉リニア新

時代構想
昼神温泉からの税収はどのくらいあるのか。
費用対効果はどうなっているのか。

村税は約8億2千万円。3年ほど前に確認したところでは7億円程
度。そのうち村への貢献は1億円程度と聞いています。それ以外に
も村に人が入ることで消費されるお金、雇用面での貢献もありま
す。
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

智里東
昼神温泉リニア新

時代構想

昼神温泉まちづくり、七久里開発は、何を目的
にやっていくのか。いろいろなことをやるよやる
よではなく、それぞれの事業が連動して大きな
成果を得られるように進めてほしい。また、温
泉については住民にも恩恵が得られるように
進めてほしい。

まちづくり会社設立について説明。
いただいた意見も踏まえ、村民の利益に結びつくよう、議論してま
いります。

智里西
予算等の議決

経過
予算について、繰入金が大きいが。

歳入は厳しめに算定していて、その分財政調整基金を多めに繰り
入れる立て付けになっています。実際の歳入に応じて、実際の繰入
金の額はかわります。安全弁のような仕組みにしてあるという説明
でした。

智里西 地域課題

園原インター線に危険木箇所があり、またヘブ
ンスのアーテリー道路のゴンドラの下付近の沢
との交点にバス停があるが危険。また道路や
ゴンドラの構造物の安全という観点からも危
険。堰堤をこしらえるなど、対策をしてほしい。

議会は県へあげる要望に加えることを検討します。
（補足）5月29日地元住民、工事会社社員、県、村、議員とで現場確
認及び今後について話し合いを行いました。

浪合
予算等の議決

経過
繰入金はどこからの繰り入れか。その繰り入れ
先はどのくらいのお金があるのか。

主に財政調整基金からで、およそ３０億くらいであったかと思いま
す。

浪合
予算等の議決

経過

野菜の高騰やお米の高騰が生活に打撃を与
えていたが、議会でそのことについて議論した
経過はあるか。

予算特別委員会で「商品券のプレミアム率を２０％から２５％にして
は。」という議論の中で、触れていました。

浪合
予算等の議決

経過
人口減少対策について、議会では議論してい
るのか。

委員会や議会の政策検討委員会などで議論しています。

浪合
予算等の議決

経過

こどもが減ってきて複数ある学校をどうするか
という議論をしているなかで、公園整備に大金
をかけることについて議論してきたのか。

公園整備の議論の経過の説明。

浪合 その他
住民が何かしてほしいと思った時、村に言った
方が早いのか、議会にいった方が早いのか。

内容によります。相談してください。
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

浪合 若者定住施策

企業を誘致しても減っていく人の取り合いをし
ているだけ。手を付けるべき問題は、出生率の
低下をどうするか。これは国をあげて取り組む
べき課題。暴論だがひとり産んだら1,000万円、
３人産んだら5,000万円お金を出すくらいの振り
切った政策が必要だと思う。

阿智村議会としても国県に訴えていくことを検討していきたいと考え
ます。

浪合
昼神温泉リニア新

時代構想
まちづくり会社にやらせるというのはコンサル
丸投げのようなことか。

そういうことではないと理解しています。民間活力と柔軟性を村が
利用していく考え方です。

浪合 その他
学校の通学路の危険個所で毎年あげている
が、県道の水がしみ出てくるところ、議会からも
改修の声をあげてもらえないか。

現場を見て検討します。
（補足）地元住民、行政、議会で現場を確認しました。その後議会と
して県へ要望をします。

清内路
予算等の議決

経過

ガソリン税を廃止すると地方財政を圧迫すると
いう話を耳にする。ガソリン税は、阿智村の財
政のどこに入っているのか。

村には地方揮発油譲与の名前で入ります。今年度の予算では
1,300万円が見込まれています。

清内路
予算等の議決

経過

第122号議会だよりの辺地対策総合整備計画
の記述について、災害時の上清内路避難所の
記載があるが、内容を確認したい。

36災害の被災状況から問題提起したもので、具体的な話には至っ
ていません。

清内路
予算等の議決

経過

第122号議会だよりの公営住宅の用途廃止に
ついて、内容を確認したい。古い住宅を廃止し
て新しい住宅を開設するということか。
また、子どもが中学を卒業すると退去しなくて
はいけないという規定がある。それにより、村
外に移住してしまう事例もあるので、考え直し
てほしい。

記載されている改正は、一部の公営住宅を定住促進住宅にすると
いうものです。新しい住宅を設置するというものではありません。
また、入居条件を緩和する内容も含まれています。現在では、ご指
摘の入居条件があるのは下平ハイツのみです。

清内路
予算等の議決

経過

鳥獣害、特に猿による被害が多い。従来のワ
ナや防護柵だけでは限界がある。猟友会の協
力も含め、有効な対策を講じてほしい。

ご意見として伺いました。
支障木の伐採も含め、有効な対策を検討するよう、行政に伝えま
す。

清内路 全体
ふるさと村自然園の一部のエリアで水が出なく
なっている。夏までに使えるようにしてほしい。

行政に至急対応するよう伝えます。
（補足）清内路振興室から担当業者に対策を相談します。

清内路 全体

リニア・まちづくり課について、人員不足により
業務に支障が生じないよう、議会も村長に働き
かけをして体制を確保してほしい。職員の負担
も心配である。

行政では、会計年度任用職員、地域プロジェクトマネージャーの採
用を予定していることを説明しました。
意見として伺いました。
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

清内路 全体

阿智村職員は、皆が協力し合いチームとしてカ
バーすべき、チーム力を発揮すべき、と考え
る。重要なミッションは、他課も協力してチーム
力で達成してほしい。

ご意見として伺いました。

清内路 全体
阿智村の人事は適正に行われているのか。議
会もしっかりと見てほしい。

ご意見として伺いました。

清内路 全体
環境課の不手際に関する職員の処分につい
て、適切に行われているのか。議会も確認して
ほしい。

処分は規定に基づき行われますが、職員を特定しない中で事実確
認をします。
（補足）行政に確認したところ、適切に対応していました。

清内路 全体

リニア関連の工事について、飯田市、下伊那
郡、木曽郡の中で、阿智工区が遅れそうな状
況に見える。長野県から職員を出向してもらう
わけにはいかないか。

県からの職員出向については、村長から要望は出しています。
意見を踏まえ、再度要望するよう伝えます。

清内路 全体
清内路公民館について、昨年度トイレ工事をし
たが、臭いがとれない。

行政に伝えます。
（補足）清内路振興室から教育委員会に対応を依頼しました。

5/25懇談会 若者

働く母親たちには保育園が土日や祝日、夏休
みなどに十分な対応ができないのは、子育て
世代のネックになる。土日に仕事のある正月
休みに仕事がある人もいる。そのような人たち
にとって阿智村は無理ですって言っているのと
同じ。その時点で他の市町村と闘えない。

希望保育が増えてきています。今までは限られた人達だったが、ほ
とんどの人が希望するようになってきていて、出産後早期に復帰さ
れる方が増えてきて保育園側としても受け止めていますが、さらに
ブラッシュアップしていってくれることを期待しています。

5/25懇談会 昼神
観光客のための諏訪からや中津川からのシャ
トルバスに村民も利用できるようにしてもらいた
い。

予約すれば村民も利用できるようになっています。
（補足）諏訪、中津川便は令和７年６月で廃止、７月より松本便に変
更しています。予約できれば村民も利用できます。

5/25懇談会 昼神

朝市で生計を立てているが、観光面で可能性
を秘めている朝市広場を利用させてもらい持っ
ているアイディアを発展させたいと思っている。
議員や村に相談したいと考えている。

これから立ち上げる「まちづくり会社」はそのような民間の方々の力
を活用して持続可能な昼神温泉作りを目指しているので、まずは、
村の「まちづくり企画係」へ相談ください。

5/25懇談会 全体

令和７年度の事業計画書の最終ページに役場
各係の職務分担表に、担当者の氏名が無く
なっているが、使いずらい。どうして名前をなく
したのか。

議会で確認したところカスタマーハラスメントなどに対しての個人情
報の保護が理由です。職員が不正な個人攻撃を受けるような状況
を未然防止するためです。村民の皆様からの対応は、担当課、担
当係で対応させていただきます。担当課が不明な時は、総合案内
の受付でご案内しています。
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質問先自治会 種別 質問 議会からの回答

5/25懇談会 全体

議員が一堂に並んでいると怖いと感じるママた
ちがいる。たくさん言いたいことを持っているマ
マたちが意見を言いやすい工夫をお願いした
い。

上着を脱いで見かけだけでも怖くないように心がけましたが、根本
的なところは聞こうとする姿勢や言葉や表情なので、対話しやすい
雰囲気を心がけます。
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　当日の発言

発言先自治会 種別 質問、意見、要望等

上中関 若者定住施策
分譲宅地造成をされているが、70－100坪程度だ。もっと大きくして、村が購入者に補助して安く買えるようにし、将
来的に２世帯ですめるような宅地を売るようにしてはどうか。狭いと、その世帯の子育てがおわると世帯は残っても
人口は減る。けど２世帯居住が可能な宅地の広さがあれば、定住人口の確保の可能性がひろがると思う。

上中関
昼神温泉リニア

新時代構想
園原インターのフル規格化を国に働きかけてほしい。

上中関 その他
村外の河川（湯川）に汚染物質が流れてきているようだ。村が対応してくれたが、どうも流しているところは村外の住
民の家？のようで、対応が難しいみたいだが、影響は阿智村で受けている。役場担当もすぐ対応してくれたが苦労し
気の毒。なんとかならないか。

上中関 その他
下水道に接続できていない。合併浄化槽でもこまってはいない。インフラは維持に大金がかかる。古い計画
ではいずれ下水道を敷設して接続していく考えがあるようだが、見直してもいいのではないかと個人的には
思う。

上中関 その他
財政に余裕ができたら下水道を整備するという約束をしてあるし、住民負担も大きくならないように考えて
あるので、定住人口確保のためにも毎年少しずつでも整備を拡大していくといいと考える。七久里開発とは
切り離して単独で工事計画を進めてほしい。

上中関 その他
災害後の問題でたいへんなのは瓦礫の処分や仮置きときく。阿智村はどうか。最終処分場の建設検討を再ス
タートすべきではないでしょうか。

上中関 その他 会地浄化センターの２系列稼働。１系列だと壊れた時にストップしてしまう。

伍和 若者定住施策 空き家の活用をもっとしてはどうか。

伍和 若者定住施策
リタイア後の二拠点生活の受け入れは、住民票を持ってきてくれないと税収が得られないという問題があるが、何か
打開策を考えられないか。需要はあるように思う。リニア開通後はさらにそういう需要が出てきそう。

伍和 若者定住施策 企業誘致をして働くところを得ないと。大企業ならいいし、中小企業でも。

伍和 若者定住施策
はっきりと、学校でふるさとに残る教育をしていく必要があるのではないか。グローバルだけでなくローカルも大事だ
と。

令和7年5月
　 議員による住民懇談会発言事項
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発言先自治会 種別 質問、意見、要望等

伍和 若者定住施策
会社勤めだけが仕事じゃない。どんな職種があるかわかっているのか。可能性を見出すなら、阿智村でも仕事でき
る業種をリサーチしてアプローチする手法を行政にさせる役割を議会に期待したい。独立して仕事している人が多い
自治体を調べさせその手法を研究させるなどしては。

伍和 若者定住施策
他町村より多くの子育て支援をして阿智村で子育てしたらこんなにお金をもらえるよ、支援してもらえるよ、というくら
いのことを考えてほしい。

伍和 若者定住施策
来てくれたらこれだけお金あげますよ、じゃなくって、住む人へのインセンティブを高めることで、この村に住みたくな
るというアプローチがいいのでは。

伍和 若者定住施策

定住促進のための事業を村はいくつもしていると思うが、それぞれの成果をどう評価しているのか。お金をかける以
上、この事業をすればこれだけ人口が増えるだろうという見込みを持つはずで、それが達成できているかどうかを見
る目が必要ではないか。お金をかけて成果がでなければ縮小、廃止だし、成果が見えていれば拡大するといった当
たり前の事業サイクルを議会は村にさせてほしい。

伍和 その他
議会をテレビで見てても、みなさんが質問をしても「検討します」といわれ、最後は「わかりました。村に期待します」で
終わる質問が多い。追求して、「ここは間違っていますよね」とか「いつまでにやるか明確にしてください」だとかを見
せてほしい。

伍和 若者定住施策
私は阿智の人の人柄がよくて移住してきた。基本はそこじゃないか。そういう村づくりをしてほしい。その上で、現代
になじまない慣習は見直していくといい。それは若い人に敬遠されるから。補助金で、定住人口を増やす方法と別
に、人間的に素晴らしい村を目指し、そこを発信するべき。

伍和 若者定住施策
広報を強化して、日本中、世界中に阿智村のいいところを存分に知らしめる取り組みをしては。インターネットを活用
したらできないものか。阿智村の魅力って何だろう？皆で必死に考えよう

伍和 若者定住施策
分譲宅地をつくってもなかなか伍和では売れない。一戸建ての村営住宅つくって、１０年住んだら有利に払
い下げを受けられるというようなことも考えたらどうだろうか。

伍和 その他 宿泊税はうまく導入してもらいたい。

伍和 若者定住施策
以前大企業を誘致したら、と村にいったら大きい土地がないので難しいといわれた。ならば山を切り開いて
大きい土地をつくったらどうか。名古屋周辺の市ではどんどん景観がかわっている。山をなくして商業施設
などがたっている。阿智村もそのくらいのことをしてはどうか。

伍和
昼神温泉リニア

新時代構想
交流人口を関係人口にしていき定住人口を増やす、ということを明確に示して事業をしていただきたい。

伍和
昼神温泉リニア

新時代構想
議会は村に、まちづくり会社に投資した場合、住民が得られる見返りは何かを村に質していただきたい。
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発言先自治会 種別 質問、意見、要望等

伍和
昼神温泉リニア

新時代構想
リニアは本当に開通するのでしょうか。個人的には開通するにしてもだいぶ遅くなるように思う。あわてて新時代構
想を進めなくてもいいのではないか。

伍和
昼神温泉リニア

新時代構想
昼神温泉にはなにもないところがいいといってファンになってくれた人を知っている。開発してほしくないという声も聞
く。ただそれじゃあ旅館の人たちもなりたっていかないんでしょうけどね。

伍和 若者定住施策
外の人に対してではなく、村の人に対してもっとお金をつかってほしい。住み慣れてしまえば馴れやあきらめも出る
が、自分の子が子育てをするようになったとき、最寄りの病院まで時間がかかるような状況だと、出ていくといわれて
も引き止められないという話をききました。

伍和
昼神温泉リニア

新時代構想
公共交通も、観光の人だけを見るのではなくて、住む人にとって利便性が高まる公共交通にしてほしい。また魅力向
上のために、Uターン奨励金とか、２世帯３世帯同居補助金とかを考えては。

伍和 その他
伍和の景観を生かしたまちづくりをしてはどうか。アルプスの眺望がいいところや伊那谷を一望できる環境を売りに
して。

伍和 その他
役場セクションによる仕事量の差異が大きすぎるように思える。残業には残業代が支払われているのか。また職員
の仕事の平準化も進めるよう議会は働いてほしい。

伍和 その他
農業用機械で乗用設備がある機械、軽自動車税がかかるものがあるが、ちゃんとチェックして納税されているのか。
どうもナンバーがついてないものも見かける。議会として納税の平等を守ってほしい。

智里西
予算等の議決

経過
財政力を示す数字を明確に出してほしい。また臨時職員ばかり多くせずに、職員としてきちんと雇用した方
がいいのではないか。

智里西
予算等の議決

経過
濃間の村道について、情報提供したらすぐに村は対応してくれてありがたかった。いつもこのようにしてほ
しいと思った。

智里西 若者定住施策
企業はいくつかあるのに、住むところがないので若い人が住めない。通うことになる。村で住宅を整備して
ほしい。若者向けで、一戸建てだと、何年か住んで払い下げて住み続けてもらうということもできるだろ
う。

智里西 若者定住施策
アパートの建設補助が増えたといっても、西の企業だけで10人20人採用しているわけではないので、民間活
力を利用するのは西では難しいから課題解決策に思えない。

智里西 若者定住施策
空き家の持ち主が県外にいるなど連絡がとりにくいまま時間がすぎると、空き家の程度も悪くなる。早い段
階で空き家バンク登録（たとえばカテゴリーをわけて、空き家予備物件を創設するなど）してもらう仕組み
を考えてほしい。

智里西 若者定住施策
一戸建てもいいが、若い人向けの集合住宅のようなものもいい。一定期間住んでもらうだけでチャンスにな
る。
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発言先自治会 種別 質問、意見、要望等

智里西 地域課題
ヘブンスのアーテリー道路のゴンドラの下の部分が狭隘になっていてボトルネックで渋滞の原因。なんとか
ならないか。

智里西 地域課題
狭隘になっている部分の法面、上の部分のそばに何かの構造のあとと思われる鉄鋼が出ている。砂防堰堤を作っ
てほしい。

智里西 地域課題
インターをフル規格のインターにするよう、強力に国や県に働きかけてほしい。国会議員に陳情にいくなどする際は
地元役員もいっしょにいく。組織をつくって、頭を村長がやって、働きかけを進めることをはじめてほしい。

智里西
昼神温泉リニア

新時代構想
まず、駐車場を整備してほしい。ハイシーズンは国道がたいへん混むが、私たちにとっては生活道路。まず駐車場を
整備して生活者が無用の渋滞に巻き込まれることがないようにしてほしい。

智里西 その他 穴のあいたようなコースター（村のバス）買い替えてほしい。ステップがでず、お年寄りが乗り降り苦労している。

浪合
予算等の議決

経過
議会が予算審議の内容を説明するのはわかるが、予算内容の説明をするのは全然理解ができない。議会が行政
化しているのならば疑問だ。

浪合 その他
阿智ジャーナルに七久里のハナノキ保護の論文が掲載されたことについて、議会で議論があったようだが、その顛
末とは。言論の自由にかかわる問題。

浪合
予算等の議決

経過
子育て世代がすめる村営住宅建設の予算をぜひつけてほしい。

浪合
予算等の議決

経過
環境対策の予算は全体の0.1％にすぎない。村は勉強する勉強するといはいるが、もっと力をいれるべきで
は。

浪合 若者定住施策
各小学校に魅力がある。また子育て支援の補助金もいろいろあるので、そういうところをもっとPRすべきと
思う。

浪合 若者定住施策 社会増の具体的中身は。

浪合 若者定住施策
空き家利用促進について、今あるものをうまく利用する観点から、治部坂の別荘をうまく活用できないか。また一般
の空き住宅も住めなくなってしまう前にリフォームできるようにするとか、掃除するとかのもっと力を入れられないか。
空き家バンクへの登録が早くできるようなんとかしては。

浪合 若者定住施策
人口減少時代になっている。少ないパイの取り合いという状況。具体的に戦略を練って戦わないと結果は出ない。
企業誘致、住宅確保、学校の問題。魅力がないと人はこない。
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発言先自治会 種別 質問、意見、要望等

浪合 若者定住施策 若者が住みたくなる地域づくりをキチンと考えないと衰退する。

浪合 若者定住施策 児童養護施設の誘致を考えてみてはどうか。

浪合 若者定住施策
村が絡んで会社をつくったらどうだ。農業と絡めるとか林業と絡めるとか。その方がてっとりばやいのでは。温泉を利
用した企業を旅館以外で立ち上げるとか。

浪合 その他

学校の在り方検討委員会がもたれて今後の学校の在り方を議論されているようだが、民間の人を集めた検討委員
会に少子化だからスクールコミュニティという新しいような言葉を持ち出して、地域から学校をなくすということをいわ
せるように思える。昭和平成と大合併をしてきて、地域はだんだん貧してきている。地域がよくなっていくためにはど
うなのか、最後は議会の判断によると思うが、地域をだめにしないように判断してほしい。

浪合 その他
五平餅の会があり、お手伝いしたところ、何十年ぶりかに浪合学校校歌を聞いた。ふるさとの心のよりどころだと思
う。学校の近くに若い人は住みたいものだし、地域に学校は残してほしいと強く訴えたい。

浪合 その他
学校をなくしたら若い人はすまなくなる。逆に学校は残すという判断をして、若い人に入ってもらう取り組みができる。
１年生からバスで２０分も離れたところに通学することができると思わないし支持されるのか疑問。

浪合 その他
この議会懇談会の通知が、４月の文書配布の日の直後に届いて二度手間だった。部落長さんらにも迷惑かけること
になる。事務の進め方を合理的にしてほしい。

浪合 その他
浪合小学校の学校運営委員会で給食調理室にエアコンがなくて暑くてたいへんそうだが何か対策は、という話しを
聞いた。６月１日から職場での熱中症対策が義務付けられ、罰則もつくようになるという。早期に村に対応させてほ
しい。

5/25日曜日 若者定住施策
若者定住について阿智村は色々やっていると思うが、金銭面についてはどこでもやっていますよね。10年以上やっ
ていると思うんですが、方向を見直してもいいのでは。村の中で幸せだったらそれでいいんじゃないの？そんな考え
方もある。

5/25日曜日 若者定住施策
村にファミリーサポートという制度があるのに全然活用されていない。子どもを預けるだけじゃなくて家庭へのサポー
トをやっているところもある。広い意味でのファミリーサポートを拡充させて、家庭支援として子育てや介護にも、小さ
な村でできることとしてカバーできるのではないか。手当はボランティア程度でその点も村で検討していただきたい。

5/25日曜日 若者定住施策
子育て支援事業計画作成の時アンケートが来たが村の現状をとらえているアンケートになっていないように思う、村
に特化した要素も入れるとよい。
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5/25日曜日 若者定住施策
横浜市でファミリーサポート事業のコーディネータをやったり市民活動をしてきたのですが、やはり子育てをしている
人たちが、楽しんでいる姿だったり、楽しい文化がここならあるんじゃないかなっていう希望を持って移住してきてくれ
る方が増えるんじゃないかなと思う。

5/25日曜日 若者定住施策
様々な状況の不登校の生徒がいるが、中間教室が第一小内になってしまい、中学生の居場所としてかかわり方が
難しくなり、担当も一人では無理があるのではないか。

5/25日曜日 若者定住施策
私は義理の父を介護しているが、一日に訪問看護師さん２人体制で来てくれ、リハビリにも来てくれるので、３人にお
世話になり、次の日はヘルパーさんも来てくれる。２日で４人のお世話になっている。人の手がありがたい。不登校
の支援もやはり人のかかわりが必要ではないか。

5/25日曜日 若者定住施策
少子化については、いろいろな支援は尽くされていますが、一番の原因は未婚だと思っています。未婚と晩婚、自分
も晩婚なんでわかるんですが、最近ずっと考えています。

5/25日曜日 若者定住施策
阿智高校にも不登校傾向の課題を抱えている生徒に対応してもらえる体制や先生を配置してもらえるよう村からお
願いしてほしい。

5/25日曜日 全体
以前のことになりますが、妊婦のとき検診などの連絡がこない時があり悲しい思いをした。行政との距離や
村民の声が届きにくいことを感じたことがあった。様々な意見や困りごとを持った人がいるので、デジタル
なども利用して共有できる方法を増やしてほしい。

5/25日曜日 全体
公共交通を利用するしかない大学生や高校生には負担が大きい。これからの公共交通利用に対しての村民支
援対策を検討してほしい。塩尻のシステムなども参考になるのでは。今後のことを考えるとリニア駅と昼神
温泉を結ぶ路線とかも重要。

5/25日曜日 全体
昼神温泉の構想の中に保育所があるといい。温泉に働きに行くお母さんたちにも働きやすい。例えば２時間
働きに行くとか働きやすくなるのでは。

5/25日曜日 全体
行政がどのような子供を育てたいのかはっきり見えない。世界に向けて国際的な人材を育てるような方向が
見えるが、少子化の中で持続可能な社会と学校にしたいって示すことは大事だと思っていて、このままだと
世界に出て行ってしまうのでは。
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